
 

Compte rendu de la réunion assemblée de quartier du 28.06.2022 

 

 

• Relance de la Frairie: suite à la rencontre de J. François HÉLIN avec Raymonde CASTANO, présidente de la 

Frairie, une réunion du bureau a eu lieu et une Assemblée Générale de la Frairie sera mise en place le 7 Octobre 

2022. 

• Le petit patrimoine local et son entretien: puits de villages, lavoirs, fours à pain, certains ont été recensés, 

rénovés, d'autres disparaissent dans la végétation (puits de la Végaudais) . Ce petit patrimoine pourrait être mis en 

valeur et inclus dans des circuits de randonnées par exemple;  l'intérêt de la rénovation est de créer des 

dynamiques autour de ces lieux, comme les  animations annuelles autour du pain dans certains villages. Il pourrait 

y avoir un entretien plus souple de ces lieux, chacun peut s'y investir à minima. Des petits chantiers collectifs et 

conviviaux peuvent être initiés lors des réunions de quartiers; il pourrait être envisagé des panneaux avec le logo de 

Bains devant ces petits "domaines publics" pour les signaler ? 

 

• Signalisation de certains villages peu claire: confusion sur l'orthographe des noms (Piclos, le Piclot, le Clos, la 

Picotterie avec 1 ou 2 T) entraînant des erreurs pour le facteur et une difficulté pour le GPS! 

• Le trafic routier: poids lourds, autos, motos, vélos, à pied ou à cheval, difficile de coexister! Le bourg de Bains a 

déporté le trafic poids lourds qui se retrouve sur les petites départementales autour, pas prévues pour, entre autre 

sur la traversée du Ménaret alors que la circulation est limitée aux véhicules de moins de 3T5. La commune n'a pas 

le droit d'installer un miroir dans le virage du village mais serait-il possible de mettre des panneaux "virages 

dangereux" ? La "piste verte" n'est pas entretenue et donc inutilisable pour les vélos; les plots plastiques sont 

abimés voire pulvérisés par les engins agricoles qui n'ont pas forcément le choix... Piétons et vélos voudraient 

cheminer en sécurité, et pouvoir aller à Redon-Centre de l'étang de Via par Cotio/Mussain sans longer la route de la 

GACILLY plutôt dangereuse: interpeller la communauté d'Agglo?? 

• Les Déchets!  la marche propre dans le bourg, organisée par le Conseil municipal des Enfants n'a pas fait 

recette: peu de participants et peu de déchets collectés. Pourtant ce ne sont pas les déchets oubliés dans la 

campagne, le long des routes et au bord des chemins qui manquent! Le CMJ envisage une plus grosse action 

"Commune Propre" à la rentrée, plutôt un samedi ou dimanche matin, tous quartiers confondus. Comment 

communiquer de manière efficace? Prévoir de la documentation de la Maison de la Consommation et de 

l'Environnement de Rennes? Les créneaux d'ouverture des déchetteries sont insuffisants, surtout l'été, pour les 

gens qui travaillent. D'autant que certains employés refusent parfois l'accès aux déposants 20 à 30mn avant l'heure 

de fermeture. Horaires élargis,  adaptés selon la saison?? Disparition sans explications de certains points de 

collecte verre /papiers: pourrait-il y avoir des panneaux identifiants les points de collecte restants sur la commune?  

Déchets verts: au prix du carburant, il faut penser local! pourquoi pas un broyeur de Frairie qui tournerait village par 

village, une machine de qualité pour limiter les problèmes mécaniques? St Perreux a organisé une journée broyage 

de déchets végétaux: résultat décevant en termes de participation. Envisager une animation découverte du broyage 

dans le cadre des Ouvertures de Jardins l'an prochain? Faire un essai avec du matériel de location pour voir si les 

gens répondent..., 

 

• Comment communiquer entre participants des assemblées de quartier? Un problème de « cyber sécurité » a 

bloqué la création des listes mails des différents groupes, pour  un temps... 

 



Prochaine réunion le mardi 20 

septembre 2022 pour 19H00 à la 

salle de l’Oust. 

Une relance sera adressée quelque jour avant. 


